Madame la directrice de cabinet représentant le préfet des Yvelines, Madame la députée, Mon général, Messieurs les directeurs généraux, Mme la procureure de la République, Mesdames et Messieurs les élus, Mesdames et Messieurs, en vos grades et qualités, Chers camarades, chers amis des forces aériennes de la gendarmerie,

Je prends la parole un instant pour témoigner, au nom de tous les militaires et personnels civils des forces aériennes de la gendarmerie nationale, de notre joie de nous voir tous réunis pour commémorer ce 70ème anniversaire.

Je veux remercier les hautes autorités militaires et civiles pour leur présence qui nous honore. Mon général, merci d'avoir tout spécialement tenu à présider cette cérémonie.

Merci également à l'inspecteur général des armées gendarmerie de s'être rendu disponible. Merci aux autorités préfectorales, aux autorités judiciaires, au directeur général de la sécurité civile, à la police nationale d'être présents pour célébrer cet anniversaire.

Merci aux membres des cabinets ministériels (Matignon, le Ministère de l'Intérieur et des outre-mer), au SGDSN d'avoir tenu à nous rejoindre aujourd'hui.

Je veux saluer tout particulièrement mon homologue de la Guardia Civil, le Colonel José Miguel García Malo de Molina Martínez, avec qui nous entretenons des liens de coopération extrêmement solides et qui nous fait l'honneur de se déplacer depuis Madrid.

Nous sommes heureux que soient largement représentés les Armées, ainsi que les nombreux acteurs de l'aéronautique civile et militaire, avec lesquels nous partageons non seulement une culture mais également une passion commune :

- la DGA, que nous sollicitons beaucoup ces derniers temps, je veux saluer très respectueusement Madame l'ingénieure générale de classe exceptionnelle de l'armement Monique LEGRAND-LARROCHE, qui a toujours eu un lien fort avec le monde des hélicoptères et avec les forces aériennes de la gendarmerie en particulier,
- la DSAÉ, avec qui nous travaillons ensemble presque chaque semaine, la DMAÉ, à laquelle nous demeurons très attachés, le BEA-É qui m'est particulièrement cher, la DGAC, la SC avec qui nous partageons plus qu'une culture aéronautique.
- Je veux remercier spécialement le GDI Pierre MEYER, COMALAT, pour la qualité des échanges que nous pouvons avoir avec lui et son état-major, Pierre un grand merci. Et enfin un salut amical à nos camarades de l'AAE et de l'aéronautique navale.

Je remercie bien sûr le GBGM et son chef, le général Christophe DANIEL, de nous accueillir chez lui, faisant ainsi écho à la toute première implantation d'une unité d'hélicoptère de la GN dans les années 50 à Satory à quelques dizaines de mètres d'ici. Merci à nos camarades de la mobile pour leur soutien.

Je remercie les partenaires de cet événement, notamment nos partenaires industriels, avec lesquels nous conjuguons quotidiennement nos efforts pour maintenir nos capacités au meilleur niveau et préparer l'avenir.

J'invite tout le monde, à l'issue du déjeuner, à visiter l'espace d'exposition dans lequel vous seront présentés, à côté de notre expo de photographies historiques, des équipements et des projets industriels portés par ces acteurs économiques, et auxquels sont associées les FAG.

A ces partenaires industriels s'ajoutent les acteurs locaux, amis fidèles de la gendarmerie, le Conseil départemental des Yvelines, la mairie de Versailles, dont l'appui précieux nous rappelle que bien que nous agissons à partir des airs, nous gardons, en bons gendarmes, les pieds bien ancrés dans les territoires, auprès de nos concitoyens.

Je voudrais aussi saluer l'engagement de ceux qui ont contribué à l'organisation de cette journée. Merci aux militaires sous les armes, au commandant des troupes, le colonel Mark EVANS, au cdt Patrick BESSON notre officier soutien finances et à ses équipes — je ne pourrai pas citer tout le monde — qui avez permis de faire de cet anniversaire une journée à la fois solennelle, instructive et conviviale.

Célébrer ses 70 ans, c'est avant tout rendre hommage et rendre honneur à nos anciens, d'abord à ces pionniers de l'aéronautique qui ont tout défriché, et inventé en partant de rien.

Sur ce travail de mémoire, je veux vraiment saluer l'action de l'Association Les Ailes de la gendarmerie et de son président, le général de division Damien STRIEBIG, association qui regroupe tous les gendarmes liés de près ou de loin à l'aéronautique (je pense aux retraités des FAGN bien sûr mais également à ceux de la GTA et de la gendarmerie de l'Air).

Et je veux tout spécialement rendre honneur aux travaux inestimables du LCL (R) Roger DROUIN qui depuis les années 90 recueille méthodiquement les nombreux témoignages sur l'histoire des FAGN, et qui, fort de sa plume alerte, nous propose des ouvrages précieux sur l'histoire des gendarmes aéronautes, avec toute sa passion et son enthousiasme.

Merci à toi Roger. Je précise que tu dédicaceras ton 4ème volume de l'histoire des FAGN à ceux qui le voudront.

Un salut amical également au colonel Patrick David, au général de division Jean-Thierry Daumont - et j'associe Mme Catherine Leimbacher, qui savent que le commandement centralisé des FAGN est un métier exigeant voire effréné, parfois ébouriffant.

Je veux enfin saluer la mémoire de nos camarades disparus : nos 27 camarades décédés en service aérien commandé depuis 70 ans bien sûr, mais aussi ceux qui nous ont quitté récemment.

je pense aux disparitions du GDI Daniel Leimbacher, que vous connaissiez presque tous, du colonel René Quantin, commandant les FAGN de 85 à 92, du colonel Pierre Rossignol, figure tutélaire des FAGN, du major Edmond Moreau, ancien président de l'association des anciens des FAG, du CE Pascal Héritier, du CNE Alexandre Signorotto, du LTN Christian de Grave, du major Yannick Tricault, de l'ADJ Lionel Ziegler, je ne pourrai pas tous les citer.

Les FAGN ne sauraient fonctionner sans leur environnement, sans leur écosystème, leur biotope.

Merci donc aux nombreux camarades de la DGGN, du commandement des écoles, du ST(SI)2, des régions zonales, d'offrir vos compétences en complément des nôtres.

Merci à nos partenaires opérationnels historiques d'avoir répondu présent aujourd'hui : les PGHM. le GIGN. le RAID.

Nous attendons avec vous, les forces spécialisées dans l'intervention, l'arrivée du H160.

Dans cette perspective, nous nous rapprocherons également du GBGM, car l'alliance de la composante blindée et de la composante aéroterrestre est appelée à être développée.

Sur la période 1953-2023, les FAGN demeure l'une des formations de la gendarmerie à avoir éprouvé chaque segment du continuum paix-crise-guerre. Nous ne l'oublions pas.

Formation administrative très décentralisée, restée pendant ses 23 premières années sans commandement central, dont aujourd'hui encore l'emploi est au plus proche du terrain, confié aux 7 cdt de région zonale et aux 6 cdt de gendarmerie outre-mer, les FAGN se sont récemment réorganisées, afin de valoriser les deux fonctions stratégiques de maintenance et d'instruction, et de renforcer les échelons de coordination 3D au niveau zonal et au niveau national.

Cette journée est l'occasion de mettre en valeur ce nouveau visage. Je salue donc spécialement les personnels civils et militaires de l'état-major du COMFAG, du centre nationale de maintenance aéronautique de la gend et du centre national d'instruction des FAG.

Je terminerai en rendant le plus sincère hommage aux femmes et aux hommes des FAGN, à leur professionnalisme, à leur haut niveau de technicité, et surtout à leur engagement, encore très récemment observé par nous tous lors des violences urbaines du mois de juillet.

Par cet engagement, nous nous inscrivons dans l'histoire des FAGN et rendons le meilleur hommage aux pionniers qui ont ouvert la voie.

Ensemble, continuons à préparer l'avenir ! Joyeux anniversaire à tous ! Je vous remercie.